

| | | |
|----------------------------|---------------------------|--------------------|
| Fecha 09.03.2009 | Sección Primera | Página 2 |
|----------------------------|---------------------------|--------------------|

Bajo Reserva

Más o menos era de esperarse. La novedad es que ya circulan nombres: que **Sabina Berman** sustituirá a **Teresa Franco** en el INBA, y que la antropóloga **Lucina Jiménez** llegará al INAH en vez de **Alfonso de María**. Consuelo Sáizar acomoda sus fichas, y para como es ella en esto del servicio público, serán para largo rato.

El PRI parece decidido a no darle juego al discurso de **Germán Martínez**. La dirigente priísta **Beatriz Paredes Rangel** dijo ayer a los reporteros que no estaba informada del último puyazo, y dio a entender que no le interesa ya hablar de eso. Unos piensan que el PRI actúa con sabiduría. Los aguafiestas nos recuerdan que **Andrés Manuel López Obrador** hizo lo mismo antes de la elección de 2006: guardó silencio frente a los ataques. Y cuando despertó, las encuestas se habían movido. ¿Se puede repetir la historia, ahora con el PRI? Por lo menos **Germán** apuesta a que sí...

Por cierto, el diputado federal **Nabor Ochoa López** renunció ayer al PAN, y con él se van la legisladora local **Martha Meza** y los regidores del ayuntamiento de Manzanillo, Colima, **Miguel Salazar** y **Roberto Barbosa**. Acusan a **Germán Martínez** de pisotearlos. **Ochoa** quería competir por la candidatura a gobernador. Mientras, el plantón que estaba frente al CEN del PAN se desmovilizó en espera de una reunión para hoy. Los de Nezahualcóyotl, Villa del Carbón, Tlalnepantla y anexas se quejan de casi lo mismo que los de Colima.

La semana pasada, empresarios reclamaron al presidente **Felipe Calderón** en una reunión privada la falta de apoyo a Baja California. Están desesperados, nos cuentan. Tijuana no sólo está resintiendo la caída de la manufactura y los servicios, sino también los flujos extraordinarios de paisanos. Como casi ningún estado norteamericano, California, uno de los motores de las Bajas mexicanas, está padeciendo una crisis brutal. El desempleo brincó de 8.7% en diciembre de 2008 a 10.1 en enero de 2009, cuando la tasa nacional es de 8.1%. En el primer mes del año, 1.8 millones de personas estaban sin trabajo; en enero de 2008 (un año antes) eran sólo 754 mil. Los analistas creen que detrás de esta cifra se esconde una mucho más grande, pues no considera los cientos de miles de inmigrantes sin papeles.

Apunte final: En el PSD compilan pruebas para engrosar el expediente que se abrió en el IFE contra **René Bejarano** y **Andrés Manuel López Obrador**. Agregarán el "cómo el gobierno de **Marcelo Ebrard** en el DF está utilizando el aparato gubernamental para apoyar a sus candidatos a distintos puestos de elección popular". III El líder del PRD, **Jesús Ortega**, las convocó a las 9 de la mañana. El acto inició dos horas después. Habló de crisis, de ausencia de equidad de género, de marginación, etc. Lo mismo. Las chicas, que iban por una felicitación, simplemente se dedicaron a hablar por celular y otras de plano se salieron antes. El acto no prendió.

